

秋月種茂 六代藩主秋月種美公の長男として江戸藩邸に生まれ、家督を相続して入封しています。旧弊にとらわれず有能であれば家柄に関係なく人材を登用し、藩政全般にわたりさまざまな施策を実現しています。大規模な開墾事業、用水路の築造、換金作物の奨励、さらに庶民の生活にも心を用い、農民に児童手当、双生児などには身分を問わず扶助しました。

また、種茂は建学の精神のもと、藩校「明倫堂」を創設し、子弟教育に大きく踏み出しました。そして「明倫堂」からは多くの逸材を輩出しました。

上杉鷹山は一七五一年、高鍋藩第六代藩主秋月種美公の次男として生まれ、八歳のとき母方の遠縁にあたる上杉家の養子になりました。そのとき米沢藩は崩壊寸前の状態でした。そこで藩政の改革を行い、大検約令を出し、農村の振興に力を入れ、米沢織など地域の特産品を開発して米沢の経済復興に力を注ぎました。さらに、「国づくりは人づくり、人が育てば国は興る」を理念に、藩校「興譲館」を再興して、教学の振興、人材教育を行いました。

秋月種茂 上杉鷹山兄弟そろって、名君として庶民のための善政に尽力しました。



水琴窟
手水鉢の近くに穴を掘って石を敷きつめ、底の空いた土瓶を逆さに埋め込み、さらにその周りを石で固めたもの。手を洗ったときの水滴や雨水などの滴り音が中の空洞に反響し、琴を爪弾くような美しく涼やかな音色を発します。

秋月兄弟——

町民が誇りを持って語る秋月兄弟
高鍋町が「歴史と文教のまち」と称されるようになった先達です

「秋月種茂公と上杉鷹山公」

秋月種茂は一七四三年、高鍋藩六代藩主秋月種美公の長男として江戸藩邸に生まれ、家督を相続して入封しています。旧弊にとらわれず有能であれば家柄に関係なく人材を登用し、藩政全般にわたりさまざまな施策を実現しています。大規模な開墾事業、用水路の築造、換金作物の奨励、さらに庶民の生活にも心を用い、農民に児童手当、双生児などには身分を問わず扶助しました。

また、種茂は建学の精神のもと、藩校「明倫堂」を創設し、子弟教育に大きく踏み出しました。そして「明倫堂」からは多くの逸材を輩出しました。

上杉鷹山は一七五一年、高鍋藩第六代藩主秋月種美公の次男として生

まれ、八歳のとき母方の遠縁にあたる上杉家の養子になりました。その

とき米沢藩は崩壊寸前の状態でし

た。そこで藩政の改革を行い、大検

約令を出し、農村の振興に力を入れ、

米沢織など地域の特産品を開発して

米沢の経済復興に力を注ぎました。

さらに、「国づくりは人づくり、人

が育てば国は興る」を理念に、藩校

「興譲館」を再興して、教学の振興、

人材教育を行いました。

秋月種茂 上杉鷹山兄弟そろって、

名君として庶民のための善政に尽力

しました。

